



ENVIRONNEMENT

Au premier jour de la COP 28 à Dubai (Emirats arabes unis) et en attendant le segment présidentiel de ce grand rendez-vous, le chef de l'Etat, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, a eu une intense activité, multipliant rendez-vous diplomatiques et séances de travail à caractère économique.

Page 3

DIPLOMATIE

Le renforcement de la coopération en matière de sécurité entre le Gabon et les Etats-Unis était au centre de l'audience qu'a accordée hier le Premier ministre de la Transition Raymond Ndong Sima à Linda Specht, conseillère chargée des accords dans ce domaine au département d'Etat américain.

Page 3

FOOTBALL

Leurs deux victoires de novembre, aux dépens du Kenya puis du Burundi (2-1 à chaque fois) ont eu un effet immédiat sur leur classement. Les Panthères du Gabon pointent désormais au 82^e rang mondial (soit quatre places de mieux), selon le classement Fifa rendu public hier. Une dynamique à maintenir.

Page 8

TRANS'URB ET SOGATRA À LA PEINE

PARC vieillissant et insuffisant – le dernier renouvellement à la Sogatra, par exemple, remonte à 2013 –, effectifs pléthoriques, non-respect des horaires de ramassage, trésorerie sous tension : la séance de travail présidée mercredi par le Premier ministre Raymond Ndong Sima, en présence de leurs patrons a mis en lumière les graves difficultés traversées par Trans'urb et la Sogatra. Reste à trouver les pistes pour une meilleure trajectoire. Et cela relève de l'urgence.

Page 2



POUR MOI QUOI...

Quel est ce murmure qui nous parvient dans les mapanes selon lequel certains "parlementaires" bouderaient leurs salaires ?

Ces "députés" et "sénateurs" manifesteraient leur mauvaise humeur parce que leurs émoluments seraient inférieurs à ceux de leurs prédécesseurs de la législature dissoute. Ah bon ? Nous y voilà...

Moi Makaya, je ne comprends pas cette "bouderie" de ces non-élus dont la Transition a fait des "élus" du peuple souverain. On aura tout vu sous le ciel de

l'Équateur où l'intérêt personnel ou d'un groupuscule l'emporte sur celui du plus grand nombre. Et pourtant, vous savez pourquoi sous l'ancien régime, les honorables et les vénérables étaient aux petits oignons avec des traitements qu'on connaît. Mais rappelez-vous que la Transition a mis fin à la gabe-gie. Ce que tout le peuple a salué. Et c'est pour la restauration du pays qu'on a fait appel à chacune et à chacun pour participer à l'effort de redressement de la Nation. En acceptant ces nominations, on a pensé que, patriotes, vous avez accepté le sacrifice qu'exige la situation actuelle du Gabon. Seulement, on constate avec amertume que vos intérêts diver-

gent de ceux des nouveaux dirigeants et des Gabonais. Ne dites surtout pas que vous ne le saviez pas. Et puis, le Général a donné l'exemple et montré le chemin à suivre en renonçant à son salaire de chef d'État. Annoncez que vous avez d'ailleurs chaudement applaudi. Voilà qu'on constate avec ahurissement que vous ne voulez donc pas faire le même sacrifice.

Mais, il fait savoir que plus d'une brique par les temps qui courent, c'est bien payé. Car ils sont nombreux au portillon à sauter sur l'occasion si jamais une brèche s'ouvrait quoi

...MAKAYA